



► Antonia Rivas (FA) llega al gobierno para reforzar el equipo del subsecretario de Interior, Víctor Ramos (FA).

Antonia Rivas (FA) llega a Interior tras su fallida nominación al Servel

La otrora experta frenteamplista durante el último proceso constitucional arribó como jefa de asesoras del subsecretario de la cartera, Víctor Ramos.

David Tralma

Desde este lunes el Palacio de La Moneda tiene una nueva inquilina. Se trata de la otrora experta constitucional Antonia Rivas (FA), quien llegó para reforzar el equipo del subsecretario del Interior, Víctor Ramos (FA), como su jefa de asesores.

Rivas fue una de las integrantes con mayor figuración dentro de la Comisión Expertía que trabajó una propuesta de borrador de nueva Carta Magna en el Consejo Constitucional, en representación del Frente Amplio.

La visibilidad que alcanzó en dicho proceso le permitió ser impulsada por la colectividad que lidera Constanza Martínez para romper con el binominal en los nombramientos de consejeros del Servicio Electoral, cuyos cupos hoy se reparten entre los partidos de la ex-Concertación y Chile Vamos.

Su nombre, de hecho, llegó a ser pro-

puesto para reemplazar a Alfredo Joignant (PS) en el Servel, pero finalmente el Presidente Gabriel Boric optó por retirar su nominación el pasado 9 de abril, en medio de la molestia y presiones que surgieron del Partido Socialista por la destitución de la senadora Isabel Allende (PS).

Esto debido a la decisión del Tribunal Constitucional (TC), donde dos ministras ligadas al FA y propuestas por el Ejecutivo votaron a favor de terminar con la carrera de la parlamentaria en el Senado.

Por esas fechas los socialistas amenazaron al gobierno de Boric con rechazar la postulación de Rivas al Servel en la votación del Senado. La incomodidad con la situación la concentró el parlamentario Alfonso de Urresti, en la Comisión de Constitución.

Tras la noticia, la molestia del mundo frenteamplista no se hizo esperar. "Es complejo cuando se determina en funciones de berrinches de determinados acto-

res. No nos parece que se haya bajado a Antonia Rivas", dijo en ese momento el jefe de bancada del FA, Jaime Sáez.

Una subsecretaría distinta

La abogada de la Universidad Diego Portales llegó a un cargo clave dentro de un equipo que comenzó a conformarse recién el pasado 1 de abril, cuando se concretó el inicio de la reestructuración del Ministerio del Interior, cartera que ahora solo se dedica a la coordinación política del Ejecutivo y que ya no ve temas de seguridad.

Por eso, Antonia Rivas arribó a un equipo en formación que está dando sus primeros pasos en el nuevo esquema del gobierno.

Dentro del grupo ya han llegado otras figuras reconocidas del FA, como la nueva jefa de gabinete, Natalia Jiménez, ex-militante de RD, quien hasta hace unas semanas trabajaba dentro del equipo de Contenidos del Segundo Piso de Boric, espacio liderado por el sociólogo Manuel

Guerrero.

Hasta marzo de este año Rivas fue la encargada de la Unidad de Investigación y Coordinación del Ministerio de Justicia, rol que desempeñó desde junio de 2022, cuando llegó a la cartera que era liderada por Marcela Ríos (FA). Allí se mantuvo trabajando con Luis Cordero (independiente) y Jaime Gajardo (PC).

En 2023, eso sí, dejó stand by sus funciones para participar del proceso constituyente 2.0 y, posteriormente, ser una de las voceras de la campaña del "En Contra". Rivas también participó, como asesora, en el primer intento por cambiar la Carta Fundamental, en la Convención.

Dentro de su trayectoria ella también cuenta con pasos como docente en la Universidad Católica y consultora en entidades como el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Defensoría de la Niñez. ●